

# La Cruz

## DIARIO CATOLICO

**REDACCION**  
 Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

**ADMINISTRACION**  
 Vilamitjana, 9, 1.º

**Precios de suscripción**  
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00  
 España, trimestre... » 4'50  
 Unión postal, un año... » 36'00  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

**COLABORACION**

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

### SECCION RELIGIOSA

**SANTOS DEL DIA.**—S. Rufino mr. y Santos de Mañana.—Stos. León arz. y Adrián mr.

#### Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)  
 INTENCION GENERAL PARA FEBRERO  
 Las madres cristianas

**ORACION COMBIANA PARA ESTE MES**  
 Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que las madres cumplan su deber con heroísmo cristiano.

#### RESOLUCION APOSTOLICA

Rogar por las madres, para que sean verdaderamente cristianas.

#### CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Misericordia, en la Catedral.

#### Cantos para hoy

**CUARENTA HORAS.**—Terminan en la iglesia de M. M. Descalzas, siendo las horas de mañana, por la mañana de ocho á once y por la tarde de tres y cuarto á siete. Mañana empieza en la iglesia de Nuestra Señora y Enseñanza.

#### Santa Iglesia Catedral

A las nueve habrá el rezo de las Horas menores y á las nueve y cuarto la patética ceremonia de la bendición, é imposición de la ceniza al Cabildo y Clero Catedral, en cuyo acto oficiará el Sr. Arzobispo. Empezará después la misa ferial correspondiente á este día, concluida la cual ocupará la sagrada cátedra el venerable cuarenta y cuatro Padre Francisco Ferré de la Compañía de Jesús. Después del sermón se impondrá también la ceniza á los fieles que concurrán á la capilla del Smo. Sacramento.

#### Parrquia de la Santísima Trinidad

A las ocho bendición é imposición de ceniza.

#### Parrquia de San Francisco

A las ocho de la mañana imposición de la ceniza.

Por la tarde, á las seis y cuarto, Rosario y Via-Crucis.

#### Parrquia de San Juan Bautista

A las ocho bendición é imposición de la ceniza y oficio.

Por la tarde, á las seis, Rosario y Via-Crucis.

#### Iglesia del Sagrado Corazón

Antes de la misa de siete y media se impondrá la ceniza.

#### Iglesia del Carmen

A las diez misa conventual con imposición de ceniza.

#### Iglesia de las Descalzas

A las ocho imposición de la ceniza.

#### Iglesia de la Beneficencia

A las seis de la mañana imposición de la ceniza y misa rezada.

#### Iglesia de Nazareth

Darán principio las funciones cuarentales que anualmente dedica la Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo para venerar los misterios de la sagrada pasión y muerte del Salvador. La de este día será de desagravios por las ofensas que recibe el Señor. A las cinco y media de la tarde se expondrá S. D. M., canto del Trisagio, meditación sobre el padecimiento de Jesús en la Circuncisión, sermón á cargo del M. I. señor canónigo don José A. Cassola, cantos del salmo «Credidi» y del himno «Pange-Lingua», bendición y reserva.

## PARENTESIS

Bueno es de tiempo en tiempo dejar á un lado temas políticos, asuntos económicos, sucesos literarios, cuestiones más ó menos graves, más ó menos baladies en que vivimos enredados los miseros mortales desde que Dios entregó el mundo á nuestras disputas, y desde que el hombre se tomó la libertad de disputar hasta de lo que Dios declaró indisputable: bueno es, repetimos, apartar alguna vez los ojos de las sábanas de papel, con tufo de tinta de imprenta, que llenan la mesa de la redacción, y volverlos á otros asuntos que no son el pasto habitual del público leyendo, aunque sin duda alguna debieran serlo.

No de sólo pan vive el hombre: no de solos asuntos políticos, económicos y literarios ha de apacentarse la humana inteligencia.

Ha pasado el Carnaval, con sus lo-

curas y sus maldades, y la Iglesia nos llama á la consideración de algo que de veras nos importa.

¿Hay alguien á quien se le haga de mal semejante meditación?

¿Este alguien ni es cristiano, ni es siquiera hombre razonable?

Acuérdate, oh hombre, de que eres polvo, y en polvo te has de convertir. Hasta los gentiles, hasta los mismos que ni soñar pudieron con la solemnidad y secular ceremonia que hoy practica la Iglesia, recordaban á menudo esta verdad terrible que levanta el alma, y ennoblece el pensamiento, y derrama sobre el humano discurso la luz de la sabiduría. Este cuerpo, objeto de tantos cuidados, centro de propias y ajenas afecciones, fué polvo un día, y otro día polvo tornará á ser. Salió del polvo de la tierra, y á la tierra volverá, convertido en otro polvo, más obscuro, más repugnante polvo que se llama así por darle algún nombre, porque nombre propio, como dijo cierto filósofo, no lo tiene en ningún idioma del mundo.

¿Qué importa que el hombre aparte con desprecio la vista de la negra y frialdad del sepulcro, si al sepulcro ha de ir á parar tarde ó temprano para ser polvo y desaparecer al fin, sin quedar de él el menor rastro?

¿Oh, cómo se oprime el corazón, cómo penetra el frío en las entrañas, cómo se deshace cual castillo de naipes la máquina de nuestras ilusiones al considerar que hoy somos, y mañana no seremos, que este cuerpo en que idolatramos, esta hermosura y gentileza que halaga nuestra vanidad, y la otra gentileza y hermosura que arrebatan los sentidos y engendra en la mente mil imaginaciones de dicha y de ventura, y en el corazón mil intensos anhelos, todo ha de resolverse en un puñado de ceniza!

Por eso el hombre mundano aparta con horror los ojos de aquella solemne ceremonia en que la Iglesia pone la ceniza en la frente del mortal; por eso el incrédulo acusa á la Iglesia de tétrica y cruel, que se ceba en las humanas tristezas suscitando en la mente lúgubres recuerdos, sin comprender uno ni otro que aquella ceremonia, aun mirada bajo el aspecto puramente humano encierra gran sabiduría, y es de inmenso provecho á quienes atentamente la consideran.

¿Qué pierde el hombre con que alguien le recuerde su fin temporal, siendo este fin tan contrario á las comunes ilusiones? Si lo que dice la Iglesia no fuera verdad; si el linaje humano gozara todavía el don de la inmortalidad otorgado á los primeros padres, y por ellos lastimosamente perdido; si como este fin del hombre es una triste verdad, y los encantos de este mundo alegres mentiras, fuera todo al revés; si este miserable destino temporal de la carne fuere tan sólo imaginación de temperamentos melancólicos, sería indigna superchería, crueldad abominable traer á la mente semejantes ideas; pero siendo todo lo contrario, nadie que conserve un átomo de buen sentido puede dejar de reconocer la alta filosofía que encierra el proceder de la Iglesia. Aun desde el punto de vista temporal hay que agradecerle esa austeridad bienhechora que tiende á desengañar á los mortales, ó rectificar sus juicios, ó moralizar sus actos.

Pero hay más que eso. La Iglesia, con el mismo espíritu del Apóstol, se

alegra de las tristezas de sus hijos, no con la alegría cruel de verles padecer, sino en cuanto estas tristezas conducen á una alegría más sólida y duradera que la puramente mundana, alegría que no espera á realizarse en la otra vida, sino que ofrece sus primicias ya en la presente. Recuérdales su miserable fin temporal para que eleven el pensamiento al su fin último, que no es la muerte y la nada, sino la resurrección y la vida sempiterna.

Abre el período de los ayunos cuaresmales con la consideración del polvo y ceniza á que ha de reducirse este cuerpo mortal, y cómo podemos entristecernos, sabiendo que ha de cerrarlo con la memoria de la resurrección de Cristo, que es ejemplar y modelo de la nuestra?

## CRONIQUELLA

Después de un descanso de tres días durante el cual los representantes de la nación han podido entregarse á las diversiones propias del carnaval, hoy se abrirá de nuevo el salón de sesiones del Congreso y proseguirá la interminable serie de discursos, unos en pro, otros en contra, del tan manoseado proyecto de las jurisdicciones, que trae á mal traer á los hombres de la situación.

El Gobierno, como no ignoran nuestros lectores, á pesar de sus ferezas no ha tenido más remedio que ceder ante la actitud resultante de las oposiciones regionalista, republicana y carlista, que en esta ocasión han hecho causa común para que no llegue á prosperar dicho proyecto de ley. Pero es el caso que no obstante haber sido modificados los artículos 1.º y 2.º no se dan por satisfechos los diputados catalanes, los cuales empujados por los muchos telegramas que continuamente reciben de sus electores, exigirán sea alterado todo el articulado, en cuya labor dícese que cuentan con el apoyo indirecto del Sr. Maura, que según ha manifestado repetidas veces, no le importa sea ahogado el mencionado proyecto. Lo que no se sabe es la actitud que adoptarán los militares en vista de la insistencia de las minorías, creyéndose que con todo esto resultarán las sesiones aun más violentas de lo que lo han sido hasta ahora.

Sea comoquiera, júzgase comprometida la vida del Gobierno, no siendo difícil que su misión acabe el mismo día en que termine la suya la conferencia de Algeciras.

La tan trompeteada conferencia del Sr. Unamuno resultó un enorme fracaso. Unánimemente la prensa conviene en ello y excepción del País, todos dicen que nada nuevo dijo el Rector de Salamanca, que tras muchos alardes de ser sincero sólo busca la celebridad que jamás encontrará en el terreno de la ciencia. La ciencia, digan lo que quieran los flamantes intelectuales como Junoy, Morote, Fuentes, Galdós y demás de la misma madera, no consiste en repetir vulgaridades olvidadas de puro sabidas y en decir en tono declamatorio unas cuantas exentricidades.

El público que asistió y que se componía en su mayoría de socialistas y ácratas, aplaudió á rabiar al disertante á pesar de ser contadísimos los que llegaron á comprender los enrevesados párrafos del orador. Por mi parte confieso que no me ha sorprendido el fiasco pues hace tiempo oí de boca de un inteligente catedrático de Salamanca que el señor Unamuno más que un hombre de ciencia era un verdadero desequilibrado.

Ha terminado la huelga de toneleiros y ha terminado de una manera desastrosa para los que se dejaron

alucinar por los que les prometieron el oro y el moro.

Resultado de la actitud de los huelguistas ha sido quedar sin colocación y por tanto sin pan, más de cincuenta obreros empleados en las casas comerciales y que por una mal entendida solidaridad secundaron la conducta de los boteros. Esto además de que muchos de éstos es fácil se queden sin las plazas que ocupaban.

Los obreros podrán sacar de este desgraciado resultado provechosas enseñanzas, y en lo sucesivo deben obrar según su recto criterio, desconfiando de las excitaciones de quienes parece están interesados en perturbarlo todo.

El deseo de mejoramiento es muy laudable y plausible, pero hay que ser justos y oportunos al pedir al capital nuevas concesiones y en la ocasión presente se ha de confesar que no se tuvo en cuenta ni una ni otra cosa, pues la situación del comercio de vinos deja de ser de mucho floreciente.

Menos mal que el conflicto se ha resuelto pacíficamente, de lo que hemos de felicitarnos todos, felicitación que alcanza á las dignas autoridades que pusieron de su parte cuanto estuvo en su mano para evitar disturbios y desgracias.

COSME

## La Conferencia de Algeciras

Va á empezar la Conferencia de Algeciras. Hasta ahora no hemos pasado del prólogo de ella. Los primeros temas de discusión ofrecían la singular particularidad de que no había necesidad de discutirlos, por existir conformidad casi absoluta entre los delegados; y cuando se llegó á los puntos capitales (banco y policía) Francia y Alemania pusieronse á dialogar en secreto, tomándose una libertad que no dejó de ser criticada por algunos.—Si estas dos naciones, decían, los críticos, no sin razón, tenían que hablar á solas, ¿para qué nos han dado cita en este extremo de Europa?—A lo que los espíritus prácticos replicaban que, si por tal camino se lograba el apetecido resultado de llegar á un acuerdo, no había por qué andarse con remilgos ni etiquetas.

Pero es lo malo que el acuerdo no se ha logrado, y que son muchos los que desde ayer desconfían de que pueda lograrse. En efecto, Alemania se muestra mucho más difícil de contentar de lo que se podía suponer, de suerte que, aunque Francia ha dado un nuevo paso atrás, el conflicto sigue en pie.

El paso atrás de Francia estaba previsto por cuantos conocían la verdadera marcha de las cosas. Recordarán los lectores que hace días anunció que la fórmula de conciliación sería probablemente la siguiente: Francia reduciría al minimum su concepto de la policía marroquí y recibiría el mandato de las potencias para ella sola, ó para ella con España. Créase posible llegar á un acuerdo partiendo de esta base, pero advertida la diplomacia francesa de las disposiciones poco ó nada favorables de la alemana, ofreció consentir otra rebaja mayor en sus pretensiones, rebaja que además implicaba una no pequeña lesión de amor propio, manifestándose dispuesta á admitir para la policía franco-española la inspección de Italia. Con general asombro, Alemania ha declarado que no podía aceptar semejante proposición por estimarla atentatoria á la soberanía del Sultán. En vista de esto, la prensa francesa declara á su vez que la conversación reservada ha terminado y que lo único que cabe hacer es someter la cuestión á la asamblea de las naciones para que ésta resuelva en última instancia. Por ahí se decidió empezar y para ello se reunió la Conferencia. Por eso digo que hasta hoy no ha comenzado ésta, real y verdaderamente.

Hay quien no lo entiende así y

afirma que lejos de hallarnos en los comienzos tocamos al fin, porque siendo evidente la incompatibilidad entre la tesis francesa y la tesis alemana la Conferencia ha fracasado. Pero éstos son los menos. La casi totalidad de la prensa europea sostiene que precisamente la misión de los delegados consiste en buscar el punto de contacto entre esas dos tesis y determinar la solución que parezca equitativa y conveniente. Por parte de Francia hay el propósito de seguir este procedimiento y de demostrar la confianza que en su causa tiene llevando al debate internacional los proyectos sobre el banco y la policía. M. Revoil no dará, pues, respuesta alguna á M. Radowitz, quien por su parte no parece tampoco dispuesto á presentar ninguna nueva proposición.

Hace días que la opinión pública francesa se muestra inquieta é irritada. El tono de las polémicas periodísticas ha bajado; en Berlin domina desde ayer la consigna del silencio; pero la tensión es acaso mayor que nunca. Aunque la idea de un rompimiento—el cual podría llevarnos en plazo más ó menos largo á la guerra—no es popular, tampoco disfrutaría de simpatías la tendencia á evitarle mediante nuevas concesiones. Creo que si el gobierno se mostrase demasiado conciliador podría comprometer su situación, ya un tanto delicada. Prueba de ello es el apresuramiento con que ha tenido que recoger la oferta de admitir la inspección de Italia en la proyectada policía franco-española.

Pero aun cuando la opinión francesa se mostrase indiferente ó acobardada tampoco el Sr. Rouvier podría retroceder más de lo que hasta aquí ha retrocedido. Encuéntrase actualmente entre la espada y la pared. La espada es Alemania y la pared Inglaterra. Esta ha comunicado al *quai d'Orsay* su resolución de no tolerar nuevas ventajas de aquella, admitidas Francia ó no las admita. Y como ambas potencias están ya unidas por un pacto (pacto que no existía el día de la caída de Delcassé), la actitud de la una no puede dejar de determinar la de la otra. No me cansaré de repetir que el peligro de un conflicto viene de modo más directo de la rivalidad anglo-germana que de la enemistad germano-francesa. La concentración del poder naval de la Gran Bretaña en el mar del Norte y la certeza de que de él recibe alientos la política de Francia es la causa principal del desabrimiento de la diplomacia berlinesa, y de la fiera é irreductible terquedad del *canciller Bulow*.

Siendo ello así, ¿qué puede hacer la Conferencia y para qué sirve? ¿No estarán más en lo cierto los que la creen inútil, y por consiguiente, acabada, que los que aun esperan algo de ella? No. Primero porque nadie quiere la guerra, pavorosa eventualidad de todos temida. Segundo, porque para evitarla los adversarios no vacilarán en hacer ante el areópago europeo aquellas concesiones que la soberbia no les habría permitido hacerse directamente. De aquí las esperanzas de los optimistas, entre los cuales sigo contándome.

En el momento en que escribo estas líneas el suceso culminante es el breve viaje hecho á Berlin por M. de Courcel, embajador de Francia en las exequias del difunto rey de Dinamarca. El Emperador Guillermo, presente en dicha ceremonia le ha tratado con particular deferencia; al despedirse le ha dicho: «Adios. Hasta Berlin». y M. Courcel, que debía regresar directamente de Copenhague á Paris, ha ido á Berlin, ha comido con Bulow, y ha recibido nuevas muestras de simpatía del Emperador. Todo lo cual lo interpretan muchos como prueba de desconfianza de conciliación opuestos á corrientes más belicosas. Otros no ven en tales agasajos sino un último y desesperado esfuerzo (tardío é ineficaz) para separar á la república francesa de la alianza británica, ó, de no ser esto

posible, para obtener el arreglo de las cuestiones del banco y de la policía mediante ciertas compensaciones, entre las cuales figuraría el reconocimiento de una zona de influencia a Alemania en Mogador y sus contornos. Gracias a que otros intereses harían mejor comprendidos y guardados que los nuestros se oponen a semejantes ambiciones, que, si así no fuese, poco tiempo les quedaría a las Canarias de ser españolas desde el punto y hora en que empezaran a tener tal vecindad, a pesar de los nuevos cañones de «papel sellado» con que ahora vamos a defender la integridad del territorio.

G. REPARAZ.

INFORMACION

Ha terminado el carnaval que este año, lo mismo que los anteriores, no ha registrado una sola nota de arte, un sólo rasgo de ingenio, una sola idea original, que hayan podido hacerlo tolerable a las personas de paladar delicado. Locuras impropias de la dignidad del hombre culto, disfraces que son una afrenta al buen gusto, gritos que mejor sentarían en el mono que en un ser civilizado, bromas y burlas vulgares y groseras, rebosantes de malicia: a esto han quedado reducidos los desahogos del carnaval. Valía esto la pena para que las gentes abandonaran el trabajo y llenaran las calles, permaneciendo horas y horas en balcones y portales?

Sea como quiere, la hora de la penitencia ha sonado y desgraciados serán los que prolongando el tiempo del desenfreno, vayan hoy al campo, siguiendo la diabólica costumbre establecida por los malos cristianos, a entregarse a todos los excesos. Y sobre todo, que ninguna persona que se precie de sensata asista ni autorice con su presencia la vergonzosa bacanal que todos los años se verifica esta noche, con la complicidad de autoridades nada celosas de su cargo.

La campana de nuestra Seo ha dejado oír su metálica voz para recordar a todos que la santa Cuaresma ha empezado ya: que ni uno de los buenos falte hoy al templo; que ni uno solo deje hoy de recordar los sublimes misterios de nuestra augusta Religión.

A la hora de costumbre tendrá lugar hoy en la Basílica el patético acto de imponer la ceniza al clero catedral. Después empezará la Misa e inmediatamente ocupará la sagrada cátedra el predicador cuaresmal Rdo. P. Ferrer. Terminado el acto se impondrá la ceniza a los fieles, en la capilla del Santísimo Sacramento, e igual ceremonia se hará en todas las parroquias, conforme puede verse en la Sección religiosa.

Una comisión de empleados provinciales visitó ayer al señor gobernador para entregarle una solicitud dirigida al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, suscrita por todo el personal de las distintas dependencias que cobran de fondos de la provincia, suplicándole se sirva adoptar las oportunas medidas para remover las causas que motivan el atraso en el percibo de sus haberes. El señor gobernador, que conoce perfectamente donde está el mal y ha trabajado con empeño para extirparlo, encontró muy acertado el paso dado por dichos empleados y prometió cursar sin demora la solicitud con informe favorable, expresando sus deseos de que produzca todo el resultado apetecido.

Quiera Dios que así suceda, pues ya sería hora de que acabara la angustiosa situación de tan probos como sufridos funcionarios.

Fueron muchos los oficiales toneleros que ayer se presentaron a sus respectivos principales para reanudar los trabajos que fueron interrumpidos con motivo de la pasada huelga, sin aguardar a mañana que era el día señalado.

La Tesorería de Hacienda ha señalado para hoy los pagos siguientes:  
D. Juan Plaza, 11.030 pesetas.—Don Juan Herrera, 3.55.—D. Bonifacio Santiago, 310.30.—D. José Banch, 19.789.—D. Joaquín Martínez, 22.480.—D. Manuel Fabrés, 5.020.62.—D. Pablo González, 6.326.79.—Señor Presidente de la Audiencia, 1.500. D. Juan Plaza, 6975.85.

La Diputación provincial está convocada para el día de hoy con el fin de despachar los múltiples asuntos que se han acumulado en los dos meses transcurridos desde la última sesión. Nos parece que esa convocatoria, a pesar de ir acompañada de un expresivo volante del presidente solicitando a los señores Diputados con todo interés que no le desairan, como suelen hacerlo, producirá el mismo resultado que las anteriores, por coincidir con el miércoles de ceniza, día en que los despreocupados suelen olvidar sus deberes, en el campo.

Por si nos equivocamos, que lo celebraríamos de veras, debemos anunciar, como el más trascendental de los asuntos en que deberán ocuparse, el proyecto de arriendo del contingente formulado por la Comisión de Hacienda bajo análogas bases del que está próximo a finir, con lo cual dicho se está que ha de merecer la completa aprobación de la Diputación, por haber quedado patente la ligereza con que ha podido pagar todas

las atenciones provinciales desde que viene rigiendo. Y no es esto solo lo que influirá en el ánimo de los señores Diputados para que le presten a ciegos su valioso voto; hay otra razón de mucho más peso y es la de que dicha holgura se ha conseguido sin necesidad de recaudar toda la cantidad repartida a los pueblos y ni siquiera el 60 por ciento que se exige al arrendatario, pues ha bastado con el 37 por ciento que éste se ha dignado ingresar en las arcas de la provincia sin protesta de ninguna clase y con completo asentimiento de la Corporación; prueba evidente de que el presupuesto provincial fué calculado con exactitud matemática digna de ser imitada por las demás Diputaciones.

Basta por hoy, pues nos reservamos para cuando dichas bases queden aprobadas descubrir el velo en que va envuelto este misterioso asunto.

La convocatoria para el mitin monstruo que tendrá lugar en el teatro principal de esta ciudad, el día 11 de marzo, para protestar contra la concesión a una empresa de Reus de parte del agua del Francolí, estará firmada por el señor Alcalde de esta capital, individuos de la Junta de Defensa, presidentes de la Cámara de Comercio, Centro industrial, sociedades de minas y los de todas las entidades agrícolas.

Créese que concurrirán a dicho acto los Ayuntamientos de los 21 pueblos interesados.

Ayer recibimos la desagradable noticia de que el dignísimo magistrado de esta Audiencia y respetable amigo nuestro, D. Mariano Oiz, había sido nombrado Fiscal de la de San Sebastián.

Por las brillantes cualidades que reúne el Sr. Oiz y que hacían que fuera extraordinariamente querido de cuantas personas tuvieron la suerte de tratarle, su ausencia será muy sentida en esta capital.

Los funerales celebrados ayer en la parroquial iglesia de la Santísima Trinidad, en sufragio del alma del excelentísimo Sr. D. Carlos de Morenes, constituyeron una verdadera manifestación de duelo en la que tomaron parte todas las clases de la sociedad tarraconense. El templo se hallaba ocupado totalmente, viéndose en primer término a la familia del finado, acompañada de las autoridades, que quisieron testimoniar el sentimiento que les ha producido la pérdida del hijo predilecto de Tarragona.

El señor Arzobispo estaba representado por el Secretario de Cámara, M. I. D. Juan Costa.

Por la escolanía del maestro Sr. Roig se cantó la Misa de Vitoria, con canto Gregoriano, que produjo excelente efecto, tanto por su factura como por la precisión y ajuste con que fué ejecutada.

Reiteramos a la distinguida familia del difunto señor conde del Asalto la expresión de nuestro más sincero pésame.

Hoy termina la piadosa función de Cuarenta Horas en la iglesia de M. Monjas Descalzas. Mañana empezará en la de Nra. Sra. y enseñanza, siendo las horas de Mañanero por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Ayer tarde en el tren que sale de esta capital a las 6:25 marchó a Reus en donde tomó el expreso de Madrid, el señor Marqués de Griny acompañado de su distinguida familia. Deseamosles feliz viaje.

Se ha dispuesto que pasen a prestar sus servicios, como ordenanzas del ministerio de la Guerra, entre otros, un soldado del regimiento infantería de Almansa y dos de Luchana.

Ha ascendido a cabo de tambores Ernesto Navarro Andrade, que ha sido destinado al regimiento de Almansa.

Durante el mes de marzo próximo celebrarán su feria anual las siguientes localidades de esta región:  
Día 8, Cardona.—15, Corbera.—16, Ribarroja.—19, Santa Coloma de Farnés, Torres de Segre y Solsona.—25, La Escala, Alpens y Arbucias.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que se concedan quince días de licencia a los jefes y oficiales de Sanidad Militar que lo soliciten para asistir al Congreso internacional de Medicina que ha de reunirse en Lisboa del 19 al 26 del próximo mes de abril.

Anteayer mañana visitó la iglesia de San Pablo, de Barcelona, su eminencia el cardenal Casañas, con objeto de apreciar los desperfectos que ocasionó en la capilla del Santísimo Sacramento, el incendio del domingo.

El Rdo. prelado se lamentó de que haya sido destruido por el voraz elemento un antiguo altar de estilo barroco, de notable valor artístico.

Parece que su eminencia tiene el propósito de practicar algunas gestiones encaminadas a que se reconstruya en breve el referido altar.

Se ha anulado la R. O. del traslado a Barcelona del inspector jefe de vigilancia de Reus, D. José García Chico.

Ayer tuvo lugar el luctuoso acto de acompañar a la última morada el cadáver del malogrado joven D. Francisco Ripoll, habiendo sido muchísimas las personas que quisieron dar testimonio de su pesar a la familia.

Mañana a las diez y media se celebrarán los solemnes funerales en la iglesia de la Stma. Trinidad.

Reiteramos a los Sres. Ripoll la expresión de nuestro sentimiento.

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez a una. Gratis a los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho a diez.  
Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Ayer tarde llegó a Tortosa el rico propietario y diputado a Cortes por Berga, D. Luis Pons, de paso para su finca de Buda, donde asistirá a una cacería con varios amigos.

En el vaporcito «Ciudad de Tortosa», salieron los expedicionarios.

En virtud de auto judicial quedan reclamados los Titulos de la Deuda Perpetua Interior al 4 por 100, Serie D, números 16.382 y 55.998.

En el arma de infantería ha sido destinado el capitán D. Miquel Isidoro García al regimiento de Luchana, de guarnición en esta ciudad.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas.  
Relogería Rigau.

En los primeros días del mes de marzo próximo, emprenderán el viaje al extranjero los jefes y oficiales ya designados para desempeñar los llamados «Viajes de Instrucción».

Mañana empezará en nuestros templos la función del mes de San José, según detallaremos en la sección correspondiente de la próxima edición.

Escriben de Tortosa:  
«El rico propietario y ex-alcalde de esta ciudad D. Pascual Ballesté Franch, fué víctima de un accidente desgraciado que le causó la muerte, el viernes último.

A primeras horas de la tarde, salió solo, y ocupando una tartana de su propiedad, desde su finca conocida por «Garridells» a la llamada «Salinas», que dista de la primera, algunas horas.

Al llegar al sitio conocido por «La Colleta», volcó el carruaje que quedó destrozado, pudiendo apearse el Sr. Ballesté, quien siguiendo por un atajo recorrió aún algunos kilómetros, llegando muy cerca de las «Salinas», donde rendido por la fatiga, por el cansancio y por efecto de la mojadura que tuvo al sufrir el mencionado accidente, cerca del mar, encontró la muerte. Por su avanzadísima edad, pues tenía 85 años, le faltaron las fuerzas, y fué vencido en la lucha tenaz que sostendría en una noche de viento huracanado, y sin contar con el auxilio de nadie al encontrarse en una llanura completamente solitaria.

La caballería que conducía el carruaje, se presentó el sábado por la mañana, desligada de todo arreo, en la casa de «Las Solinas», circunstancia que alarmó a los colonos. Estos empezaron en seguida los trabajos de investigación, avisaron al Juzgado municipal del cercano pueblo de Perelló, a la familia de nuestro malogrado amigo, residente en ésta, y a la guardia civil y guardias rurales de aquella demarcación, quienes durante algunas horas no encontraron rastro de la persona referida.

Un niño de pocos años, rabadán de oficio, descubrió por fin el cadáver del Sr. Ballesté, anteayer a primeras horas de la noche.»

Buen regalo

Acababa de amanecer: a favor de las primeras luces del alba distinguíase la anchurosa Rambla de S. Juan, en cuyo centro cuatro jóvenes hablaban amigablemente.

Subieron por la calle de San Agustín, y al llegar al extremo de la Plaza de la Fuente, ó sea frente a la casa número 2, se detuvieron.

Al abrir sus puertas el Sr. Sans, nuestros cuatro jóvenes entraron con muestras de impaciencia, pidiendo cada uno de ellos un frasco de «Tricófero Oro», para hacer un regalo a sus respectivas novias.

CARNE ARGENTINA

Expendrán exclusivamente carne de novillo de la República Argentina las carnicerías siguientes:

- José M.ª Juval, Mercería, núm. 8.
  - Juan Gaspá, Cos del Bou, núm. 24.
  - Antonio Rosich, Cos del Bou, núm. 18.
  - Juan Basora, Cos del Bou, núm. 11.
  - Concepción Parellada, plaza de la Fuente núm. 24.
  - Carmen Segura, calle de la Paz número 15.
  - José Ribas, Cos del Bou, 12.
- Las carnicerías tendrán un cartel con los colores azul y blanco, autorizado con el sello de su representante en España, D. Angel Artal.

Aire, sombra, polvo, humo

Variedades de la tierra  
Fugaces pompas del mundo,  
Glorias que el tiempo consume,  
Placeres de amargo fruto;  
Quimeras que fugitivas  
Pasan en rápido curso,  
Ciencia que hasta Dios levanta  
La arrogancia del orgullo;  
Ansia que la vida enciende,  
Fuego que apaga el sepulcro;  
Poder, riqueza, hermosura,  
Aire, sombra, polvo, humo.

JOSÉ SELGAS

El fracaso de Unamuno

Ya sabéis que Unamuno es rector de la Universidad de Salamanca, y al salir ayer del teatro «La Zarzuela», donde ha dado su conferencia, uno de aquella tierra, amigo suyo, me ha dicho:

—Hoy estará contento Unamuno: los periódicos hablarán de él; hace días se me quejaba de que no le hicieran caso; tiene miedo a la oscuridad, y su ilusión sería estar permanentemente en el púlpito ante una multitud asombrada; él quisiera que esa multitud fuera España entera, a ser posible, el mundo.

Esta revelación de un amigo suyo lo retrata bien: arañando un poco en la sinceridad de Unamuno, se tropieza a seguida con la pose, con un ansia infantil de exhibición. El discurso que acababa de oír hacia además definitivo el juicio que me había formado de la incoherencia de su discursar y de la agilidad y temple paradójico y ameno de su pensamiento.

¿Ha respondido la conferencia a la expectación y a la zozobra que había despertado? No. Salmerón, hijo, decía: Para eso no se congrega a un pueblo. Y tenía razón.

Unamuno no ha desarrollado las ideas que esbozaba en los artículos de *Nuestro Tiempo*; no ha dicho ni la mitad de lo que en ellos dice, y mucho menos con la valentía y la crudeza con que allí escribió.

Unos decían: no tiene ninguna clase de impunidad: sobre él pesaba la amenaza de un proceso militar que se esgrimía ahora rencorosamente. Además, ¿para qué echar más leña al fuego? Y otros:

—Eso es miedo. Luque ha enviado al teatro sus taquígrafos y sus auditores de Guerra. Unamuno lo sabía, y ha tenido miedo. Pero cuando se tiene miedo, se queda uno en casa. Costa no lo ha tenido. Costa es un sincero. Unamuno, no. La Prensa tiene miedo al sable: nadie se atreve a decir la verdad; el carácter nuestro se afemina y se pierde en un mar de convencionalismos y de mentiras; pero ¿y él? ¿Está seguro de no haber sido hoy víctima de esos convencionalismos y de esas mentiras?

Las mayores durezas, y puede decirse que su conferencia no la ha dedicado al Ejército y al proyecto de las jurisdicciones, las ha reservado para el Parlamento, para la prensa, para los abogados, para los estudiantes, para los republicanos, para los católicos, para la aristocracia, para España entera, para el catolicismo, que es mundial: necesitaba abarcar el mundo entero, siquiera fuera con su censura y con su gesto de pontífice dogmatizador.

Del Parlamento ha dicho que era representación del mercantilismo y de los latifundistas, que no creía en la Política, y que a él le repugnaba oír la Misa de un Cura ateo.

De la Prensa, que era Prensa de mentiras, hija de la cobardía; que en vez de entonar el *yo peque*, insistía en el «*más eres tú*», y que mientras no confesara no se le podía dar la absolución.

De los abogados, que eran una plaga, enemigos de la verdad, servidores de las tinieblas.

De los estudiantes, que no se unían para ningún movimiento altruista, intelectual y generoso, sino sólo para pedir a gritos vacaciones.

De los republicanos, que nadie había sido tan molesto y rastreo adulator del Ejército.

De los católicos, que son escépticos; los que han resistido los inventarios de las iglesias en Francia no creen—lo sabe el orador muy bien, sin duda,—ni en Dios, ni en Cristo, ni en el Cielo.

No se indignen nuestros lectores: mañana dirá lo contrario, representará otro papel.

De la aristocracia, que pasea el cuerpo en automóvil y el espíritu en carreta.

De España, que era un pueblo de cobardes.

Del catolicismo, que estaba descristianizando el mundo.

¿Queréis más horrores? Si no temiera hacerme pasado, os hablaría de ese fenómeno de psicología colectiva, que es, por cierto, bien digno de estudio y de meditación.

Por hoy, sabed que aquí no ha pasado nada; miles de hombres de la mesocracia que se estujan por entrar a oír a un orador cosas—la verdad de Unamuno—contra una clase de esa misma mesocracia; aplausos clamorosos cuando ese orador ataca virulentamente algo; un poco de desencanto para los que esperaban de él luz y valor y luego... un hombre nervioso, delgado, un poco azeado por el aire del campo, vestido con descuido; tocado con un sombrero flexible y redondo, de barba algo rala y blanca en las mejillas, con sus gafas inmóvi-

les, que reflejan la luz de fuera, pero que no dejan ver la luz que su espíritu manda a los ojos, inquieto, ensimismado y como inconsciente, que se va, que se escapa más bien, entre unos amigos, después de recoger, tal vez como un socialista piadoso, la última salva de aplausos, cuyos ecos se pierden y confunden con las risas y con las gritos de las muchachas que paseaban por las calles sin inmensa tontería.

Madrid, 26 de febrero.

S. A.

LA SEMANA FINANCIERA

Comenzó la semana última en inmejorables condiciones: mucha animación, mucho dinero, mucho negocio, rebasando el entero 80 al contado, que llegó a 80'07; el fin corriente, a 80'15 y a 80'20 el próximo, con 0'15 de ganancia; pero tan halagüeña situación no podía prolongarse, porque ni los agiotistas lo habrían de permitir, ni en realidad hay motivos suficientes para tan repentinos regocijos.

En cuanto los especuladores vieron tales beneficios, se apresuraron a inundar el mercado con papel, que absorbió todo el dinero y se iniciaron todos los retrocesos, teniendo éstos el eficaz auxilio de siempre: la política, esta vez secundada por el problema internacional planteado en Algeciras, aunque se sigue creyendo que éste no dará lugar a rupturas entre Alemania y Francia, naciones arripotentes que se temen más aún que se respetan.

Afluendo al mercado bursátil, dinero que estaba empleado en otras empresas, y confiándose en que la obra comenzada por el Sr. Urzáiz iba a tener digno complemento en el Sr. Salvador, reconcentrábase la atención en los beneficios que esa reforma proporcionaría, y cuando las minorías parlamentarias del Congreso adoptaron la actitud que indujo al ministro de Hacienda a presentar la dimisión de su cargo, bien claro se vió, hasta por los menos versados en esta clase de asuntos, que la baja de los cambios debía única y exclusivamente a si se han de cobrar en oro los derechos arancelarios, puesto que cuando se recibían impresiones favorables a la continuación del ministro de Hacienda, la baja continuaba, y cuando se aseguraba que mantenía la dimisión, volvían a encarecerse los francos y las libras, dándose el caso de haberse tocado los mismos tipos varias veces en una misma sesión. Y nadie será capaz de creer a D. Amós Salvador hacendista capaz de producir bruscas oscilaciones porque salga ó no del ministerio, por lo cual resulta evidente que esas oscilaciones eran debidas a que se desistiese del proyecto de cobrar en oro los derechos arancelarios.

Además, cuando se supo que el proyecto se mantenía, volvió a iniciarse la baja de los cambios, y en cuanto se dijo que se mantenía pero que no llegaría a votarse en las Cortes, de nuevo surgió la subida, provechosa enseñanza que no deben dejar de tener muy en cuenta quienes verdaderamente quieren para España lo que todo buen ciudadano quiere para su Patria. Y la nuestra ha sufrido con la depreciación de sus valores y con la carestía de los cambios.

Veamos las alteraciones más notables de la semana.

Interior contado: abrió a 79'90 y oficialmente no pasó del entero 80. Descendió a 79'80 y quedó ayer a 79'85, es decir, 0'05 más bajo que al comenzar la semana.

Los pequeños, serie A, de 80'50 a 80'35.

Fin corriente: apertura, 79'95; cotización máxima, 80'05; mínima, 79'80; cierre, 79'85 en firme, y 80'10 en alza.

Fin próximo, de 80'05 a 80'20. Retrocedió a 79'95 y quedó a 80 por 100.

Amortizable, poco movido, entre 99 y 99'10, quedando al tipo de apertura, ó sea a 99.

Las obligaciones del Tesoro perdieron 0'05; de 101'10 a 101'05, y las cédulas hipotecarias ganaron 0'10; de 102'80 a 102'90.

Banco de España, de 418 a 419 y 416'50; Hispanoamericano, de 132 a 133; Español de crédito, de 104 a 103, y los demás a los mismos cambios.

Tabacos: de 376'50 a 383'50; azúcares preferentes, 70'50/73 y 69'50; ordinarias, de 37'50 a 36'50 y obligaciones, de 98'50 a 98'75 y 99'25.

Nortes, de 49'25 a 50'50 y Arizas (A) de 106 a 105'70 y C de 92'40 a 92'50.

Valores municipales: Obligaciones del Ayuntamiento, de 100'50 a 101; resultas, 81'75 a 81'50; expropiaciones, 92'75 a 93, y cédulas de Ensanche, de 90 a 89.

Obligaciones de la Diputación Provincial, de 96'50 a 97.

Francos: Apertura, 18 por 100; mínimo, 15'50, máximo, 18'75; último, 16'60. Libras, 29'50, 29'10, 29'87 y 29'33 respectivamente.

Bolsa de París: Exterior español, de 93'93 a 94'20 y 93'67.

Ferrocarriles Andaluces, 212, 219 y 210; Nortés, 200, 210 y 203 y Alicante, 341, 356 y 348, alteraciones que también se deben a las causas relatadas al comienzo.—Caravia.

EXTRANJERO

26 febrero.

Corbère.—Las obreras que se dedican al trasbordo de las naranjas se han declarado en huelga, pidiendo aumento de

Los gendarmes custodian los alrededores de la estación internacional. Nueva York.—En un despacho de Buena Ventura (Colombia) dirigido al Herald se dice que el día 21 del actual se notó un sacudimiento del suelo que causó pocos daños materiales. Según las noticias recibidas de varios distritos situados en la costa, hubo 2.000 muertos a consecuencia del derrumbamiento de casas, especialmente en Tumaco y Tuquerres. San Petersburgo.—Se ha publicado un ukase imperial, en el que se fija el día 10 de mayo para la reunión de la Duma del imperio. El movimiento revolucionario disminuye extraordinariamente en Curlandia, pero se extiende el bandolerismo. Habana.—Unos treinta amotinados atacaron esta mañana a veinte inco guardas rurales en Guanabacoa, cerca de la Habana, e hicieron varios disparos contra los soldados que dormían en el cuerpo de guardia, pero fueron rechazados. Resultaron muertos dos sargentos y heridos cuatro soldados. París.—El tribunal correccional ha condenado a seis meses de prisión, con sobreesimiento, al general retirado Reclamier, detenido con motivo de la manifestación realizada al tomar inventario en la iglesia de Santo Tomás de Aquino. Portsmouth.—El Rey Eduardo de Inglaterra se embarcará el jueves para el continente. París.—Telegrafían al Petit Temps desde Berlín que el presidente de la república francesa, M. Fallières, ha dirigido una carta autógrafa de felicitación al Emperador Guillermo con motivo de sus bodas de plata y del matrimonio del matrimonio del príncipe Eitel. San Petersburgo.—Hoy ha sido muerto, por haber disparado contra él un individuo cinco tiros de revólver, el director de la fábrica de Pontiloff, M. Nazarov. El asesino ha logrado escapar. Roma.—Al recibir el Papa a los obispos franceses consagrados últimamente el cardenal Mathieu ha agradecido a Su Santidad su obra en favor de Francia y ha añadido que los obispos irán a ocupar sus puestos en un pueblo cristiano que está amenazado por enormes peligros. El Papa ha contestado recomendado a los católicos que sigan agrupados bajo la bandera de la Iglesia, a las órdenes de los obispos, que son sus jefes. Bajo esa bandera, ha dicho, la victoria es segura. Berlín.—Se ha celebrado, con manifestaciones de grande entusiasmo, el matrimonio civil del príncipe Eitel y la princesa Sofía de Oldenburgo.

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.		
Banco Préstamos y Descuentos.		
Catalana General Crédito	00 00	00 00
Crédito Mercantil.		
Farrill. Medina, Z. y Orensé a Vigo	26 70	26 80
Norte de España.	50 50	50 60
Alicante.	85 90	86 00

### Última Información

#### Servicio especial de La Cruz

#### Homenajes a Fernández Caballero

Madrid 27, 10 m.  
La familia del insigne maestro ha recibido muchísimos telegramas de pésame, entre otros, unos muy expresivos de Mariano B. Illiure y del alcalde de Murcia.  
La mayor parte de los telegramas son de artistas y compositores.

#### Comisión obrera

Ha llegado a Madrid una comisión de obreros de las fábricas de Oviedo y Trubia para gestionar mejoras en los jornales y en el trabajo.  
Anuncian dichos obreros que llegarán a la huelga si son desatendidos.

#### Consejo de ministros

El Consejo de ministros, celebrado esta mañana en la presidencia ha sido de bastante duración. La nota oficiosa facilitada a la prensa sobre los asuntos tratados en el mismo dice así:  
«El ministro de Gracia y Justicia dió cuenta de varios expedientes de indulto referentes a condenados a cadena perpetua que han cumplido 30 años de condena observando buena conducta. Sometió también al Consejo otros expedientes de indulto a propuesta de los tribunales sentenciadores por considerar excesiva la pena impuesta; y otros referentes a penados a quienes se aplicó el artículo 90 del Código penal.  
El presidente facilitó a los ministros amplias noticias sobre el giro de los asuntos que se tratan en la Conferencia de Algeciras, y sintetizó el juicio que le merecen dichos asuntos, manifestando que no ha perdido las esperanzas de que se llegue a una solución de concordia.  
El ministro de Hacienda formuló algunas observaciones y juicios sobre la concesión de suplementos de crédito.  
A este propósito dicho ministro expuso las razones en que se funda el proyecto de ley que está redactando y que inmediatamente presentará a las Cortes, regulando el procedimiento para conceder tales suplementos de crédito, proyecto de ley que fué aprobado por dicho Consejo.  
Después de despacharse otros expedientes de trámite de los ministerios de Guerra y de Marina, el presidente hizo un examen de los términos en que están planteados los problemas parlamentarios. Acordó el Consejo un voto de confianza al presidente para que continúe llevando tan importantes materias por la dirección que ahora llevan.  
El ministro de Fomento habló de la próxima inauguración de grandes obras en el canal de Aragón y Cataluña, que ha de llevar riegos a aquella comarca.  
El Consejo acordó que pasado mañana marche a Zaragoza el Sr. Gasset, acompañando al rey, para asistir a la inauguración de dichas obras.»

#### El rey a Zaragoza

El ministro de la Gobernación ha confirmado que pasado mañana por la noche marcharán el rey y el señor Gasset a Monzón para inaugurar las obras que allí han de emprenderse en el Canal de Aragón y Catalunya.

#### Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 79'95. Fin próximo, 80'05. Francos, 16'55. Libras, 20'30. Empréstito nuevo, 99'10.

#### La policía de Barcelona

El conde de Romanones ha dicho que de seis a seis y media estaba citado con el señor Moret, para continuar el estudio de la reorganización de la policía de Barcelona.

#### La Conferencia de Algeciras

Algeciras.—Son interesantes los detalles de la reunión preparatoria para la redacción del proyecto de un Banco en Marruecos. Asistieron al acto como asesores

**GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALLES**  
curan con seguridad la **INCONTINENCIA NOCTURNA DE LA ORINA**

Depósito en Tarragona: **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**  
Véndese en la farmacia del autor, **Joaquín Miralles, Manresa.**—En Barcelona **Farmacia G. Soler Apodaca, 27**

técnicos de la ponencia encargada de presentar el proyecto a la Conferencia, el subgobernador del Banco de España, el director del Banco de París y Países Bajos y un alto funcionario del Banco imperial de Berlín.  
El proyectado Banco se llamará «Banco del Estado Marroquí».  
La concesión será por 40 años; no por los 35 que pedían los franceses ni por los 25 que pedían los moros.  
El Banco tendrá derecho de preferencia y opción para hacer empréstitos al Sultán el cual podrá sin embargo dirigirse a la vez a otros Bancos con igual objeto, dejando siempre a salvo aquel derecho.  
La negociación de bonos del tesoro y efectos de tesorería habrá de hacerse siempre por mediación del Banco marroquí aunque este no se quede con la operación.  
El servicio de caja y tesorería será exclusivamente para los ingresos que Magzhem le confie y que considere garantía bastante al crédito que el Banco abra con destino a los servicios públicos.  
La emisión de billetes estará garantizada por la mitad de su importe durante los dos primeros años y por la tercera parte después de dicho plazo.  
Se había intentado que la garantía fuese exclusivamente en oro pero a petición de los señores Pérez Caballero y Morales se ha acordado que una parte sea en plata. No se ha determinado la proporción entre ambos metales.  
Los otros artículos aprobados se refieren a exención de impuestos para el Banco y a la obligación del Magzhem de facilitar local para las sucursales.  
Según rumores de buen origen se ha tratado de dividir el capital en 27 participaciones en vez de las 15 que se proponían, con objeto de dar una a Marruecos.

### EXTRANJERO

#### Inmunidad renunciada

París.—El encargado de Negocios de Chile en Bélgica ha manifestado a las autoridades de Bruselas que su hijo renuncia a la inmunidad diplomática y quiere que le juzguen los tribunales belgas.  
El asesino del Sr. Balmaseda ha ingresado en la prisión.

#### Registros domiciliarios

París.—Las autoridades de Tolón han registrado los domicilios de siete antimilitaristas, incautándose de los libros y actas del comité.

#### Diplomacia china

París.—Comunican de Pekin que en vista de que los Estados Unidos envían tropas a Filipinas en previsión de que ocurran desórdenes en China, el gobierno del Celeste Imperio ha acordado dirigir una comunicación a Washington en este sentido.

#### Desórdenes en Shanghai

París.—Telegrafían de Shanghai que ha vuelto a alterarse el orden. Los últimos sucesos los ha mativado el suicidio de un magistrado chino en el domicilio de unos misioneros católicos. El populacho, creyendo que el magistrado había sido asesinado, amotinóse, asesinando a los europeos e incendiando la casa misión.

#### Actitud del Kaiser

París.—Los periódicos de Roma y Viena dicen que el Kaiser no facilitará la conciliación en la conferencia de Algeciras.

#### La conferencia internacional.—La mediación de Austria

París.—Parece confirmarse que el embajador de Austria en Berlín ofreció la intervención del emperador Francisco José al ministro de Negocios Extranjeros y al mismo tiempo aconsejó que Alemania hiciera algunas concesiones.  
M. Clemenceau se hace eco de esta noticia en L'Aurore y añade que el ofrecimiento de Austria se recibió con mucha frialdad y aún con desagrado, alegándose que Alemania había hecho ya todas las concesiones que podía hacer decorosamente.

#### La situación actual

París, 27.—Parte de la prensa francesa dice que sería conveniente dejar la resolución de los problemas que

**EL JOVEN DON FRANCISCO DE P. RIPOLL USON**  
Falleció el día 26 del actual  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
(Q. D. G. G.)  
Su desconsolado padre D. Leandro, hermanos D. Leandro, doña María del Pilar, D. Juan, hermana política D.ª Rosa Domingo, sobrinos, primos, tíos y demás parientes, presentes y ausentes, suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que para eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, jueves, a las diez y media, en la parroquial iglesia de la Sma. Trinidad.  
No se invita particularmente.  
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo ha concedido 100 días de indulgencia a todos los fieles por cada acto de piedad que practicaren por el alma del finado.

**TUPINAMBA**  
TOSTADERO DE CAFÉ  
AROMA CONCENTRADO  
AZUCAR FINO DE CLASE SUPERIOR A BUENOS PRECIOS  
Exquisitos chocolates y café líquido  
DE LA CASA  
TUPINAMBA  
Unico representante en Tarragona y su comarca  
**D. JUAN ROSET SABATÉ.—PANADELIA**  
Calle de la Unión, núm. 19.—TARRAGONA

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 27

Longitud en tiempo 0 Horas, 5 Mins. 18 Segs. E. Gr. vich.—Latitud 41°, 7'41" N.—Altitud 95 Metro.		HORAS de observación		BARONETRO a 0° y al nivel del mar.		TEMPERATURAS EN GRADOS CENTIGRADOS		VIENTOS		
9 mañana	754'90 Milims.	13'20	Normal	MÁXIMA	MÍNIMA	Reflec.	Sombra	Oscilac.	Dircc ción	Vel en 24 hs
3 tarde	752'18 Milims.	14 80	19'00	17'50	10'2	9'50	1'60		O.S.O.	342'68 kiomt.
									S.O.	

HORAS de observación		ESTADO del cielo		NUBES		PSICROM		AGUA		LLUVIA		OBSERVA- CIONES particulares.	
mañana tarde		Nuboso Nuboso	Cantidad	Clase	Clase	humedad relativa.	evda. en 24 horas	en 24 horas.	en 24 horas.	L'ovizna			
			0'6 0'5	Cirrus Cúmulus	Cirrus Cúmulus	55 65	4'00						

han surgido al arbitrio de la conferencia, para ver si sometiéndose Francia al fallo que se dictara, Alemania imitaria o no su conducta.  
Francia e Inglaterra continúan de perfecto acuerdo, tanto es así que M. Revoil consultó con M. Nicholson antes de dar su última respuesta.  
Insístese en creer que no surgirán consecuencias desagradables del fracaso de la conferencia.  
**Bolsin de Paris**  
Exterior español, 93'52  
Acciones Norte, 204'00  
Alicante, 349'50.  
Renta francesa 3 por 100, 99'25.  
Plata fina, 111'25.

### ÚLTIMA HORA

Varias 11'45 n.  
Ha regresado el Sr. Maura después de haber pasado tres días de caza. Los Sres. Moret y Gasset han estado en Palacio conferenciando hasta las ocho con el rey, dicen que para ultimar los detalles del viaje de don Alfonso a Monzón.  
—Hoy se ha firmado una combinación del alto personal de Hacienda.  
—Un cicón que se ha desarrollado en Madagascar ha destruido aquella población causando numerosas víctimas.  
MENCHETA.  
Tip. de F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

### CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aleu  
Unión, 44. principal.—Tarragona.  
Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor.  
Orificaciones, empastes y toda clase Obturaciones.  
Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos.

### IMPORTANTISIMO



### A los Herniados (TRENCA TS)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencats) al creer que cualquier bragueros es suficiente para contener y hasta curar las hernias siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.  
En mi larga práctica he tenido ocasión de ver muchas veces que el dinero empleado en un buen bragueros ha resultado inútil y perjudicial tanto por no estar su forma o construcción apropiado a la índole de la hernia, como por no ir su aplicación acompañada por una persona périta.  
Muchos son los que venden bragueros, muy pocos los que saben colocarlos y rarísimos los que conocen lo que es una hernia.  
José Pujol, Cirujano especialista en la curación de las hernias (trencats) con veinte años de práctica en la casa Clau-selles de Barcelona y su establecimiento en Reus.  
Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación o contención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.  
Fajas hipogástricas para corregir la obesidad y abultamiento del vientre.  
«LA CRUZ ROJA» Establecimiento de Ortopedia, Cirujía y Optica, único en su clase en la provincia.  
Monterols, 16.—Reus  
Visitará en esta capital todos los viernes, de 9 a 12, en la calle Conde de Rius, 13, entresuelo, 1.ª

### SE VENDE

una finca de recreo a diez minutos de esta capital, con casa, jardín, viña, algarrobos y árboles frutales.  
Dará razón Pablo Claravalls, criadero, frente a la Plaza de toros.—Tarragona.

### OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer  
NACIDOS.—Ninguno.  
FALLECIDOS.—Ninguno.  
MADRIDENOS.—Ninguno.

### COMERCIALES

Movimiento del puerto  
Embarcaciones llegadas ayer  
De Bilbao y esc. en 24 ds. v. «Melitón González», de 610 ts., c. López, con efectos; lo despachan los señores hijos de B. López.  
Despuchadas  
Para Barcelona v. «Melitón González», con tránsito.  
Para Cádiz v. «Suomi», en lastre.

### CIERRES DE BOLSA

Madrid, 27

4 por 100 interior contado.	79 95
4 por 100 ídem fin de mes.	79 95
4 por 100 ídem fin próximo.	80 05
4 por 100 amortizables.	99 10
de Banco España.	417 50
Tahacilera.	381 00
Cambios de Paris.	16 55
100 de Londres.	29 31

Cambios de Barcelona, día 27

CAMBIOS EXTRANJEROS	
Londres a 90 días fecha.	28 87
Id. a 3 días vista.	29 35
Id. cheque.	29 35
Paris a 8 días vista.	16 75
Id. cheque.	16 75

EFECTOS PUBLICOS	
Dinero	Pape
4 por 100 interior contado.	00 00 00 00
Id. fin mes.	79 925 79 91
5 año lizable contado.	
Id. fin mes.	
Empréstito municipal de Barcelona 6 or. 100.	000 00 000 00
Id. 4 1/2 por 100	006 00 006 00

O LIGACIONES CONTADO

Percorrer Norte Se.ovia 5 p. 100	103 85	104 15
Almansa	102 85	10 45
S. Juan Abadesas	77 00	77 25
T. B. y P. 2 1/4 por 100	56 75	57 00
Id. 4 1/2 por 100	102 15	102 35
M. B. R. R. 2 1/4 por 100	55 50	55 75
Almansa no adhs.	78 65	78 85
Oranes. 188-82.	59 00	59 25
Id. prioridad 5 por 100.		
Cáceres y O. España 5 id	104 00	104 50
Compañía Transatlántica 4 por 100.		
Tobacos Filipinas 1/2 por 100	99 25	99 75
Barcelonesa de Electricidad 5 por 100.	104 50	105 00

# El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud,"

## ESTÓMAGO Y NERVIOS

El **TE MIBET** facilita la digestión admirablemente, tomando una taza después de las comidas.  
 El **TE MIBET** calma los más agudos dolores.  
 El **TE MIBET** alivia los estreñimientos y desaparecen las irritaciones.  
 El **TE MIBET** reanima las fuerzas perdidas.  
 El **TE MIBET** evita los vómitos, náuseas, etc.  
 El **TE MIBET** es utilísimo para los que padecen almorranas.  
 El **TE MIBET** regulariza el sistema nervioso.  
 El **TE MIBET** cura los desvanecimientos, vahidos, dolores de cabeza, espasmos, insomnios etc.

Precio de la caja para 30 tazas, 1'50 pesetas  
 Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

## Carpintería Melendres

### Dibujante y constructor de Altares

Tronos, templetos, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.  
 Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.  
 ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares.  
 Tarifa la más económica.

**DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34**



## GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona  
 Catálogos gratis á quien los pida

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tina pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasenta), caspa, humores*, etc., etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

**¡¡Nada se paga si no sale el cabello!!**

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Helodoro Lillo**, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Basares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

### AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

## CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

El acreditadísimo **Céfiro de Oriente Lillo** se vende en Tarragona en la Perfumería Parisián, Rambla de San Juan, 56.—D. Juan Casals, Peluquería, Unión, 12.—D. José Antonio Sans, Droguería.  
 Depósito principal: D. Eugenio Virgili, Droguería.

## Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

### SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotograbados de autotipia y de raya para todos los objetos

## SASTRERIA Y CAMISERIA

### VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *chilletas, balandrines, mantos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.  
 Géneros alla novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora.  
 Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchets» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

## Á DOS REALES CAJA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

## SON LAS MEJORES PARA CURAR LA TOS

## PASTILLAS SERRA

ha sido hasta tal punto imitado que induce á confusión, no solo al público sino aun á los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos á la venta en diferentes establecimientos.  
 Para no sufrir engaño, pidase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C.ª de Tortosa.

## "LA ACTIVIDAD,"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.—Pamplona

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de París de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas  
 Primas y reservas: Más de 10.000.000 de pesetas  
 Importantes edificios propios en Pamplona y Zaragoza

Garantía total: Más de 21.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 55.000.  
 Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 51.000.  
 Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1200.  
 Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.  
 Último aumento anual de Reservas: 140.000 pesetas.  
 Cotización de sus acciones: 310 ojs.

**Seguro infantil**; (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

**Seguro de Vida y Renta Vitalicia**; propio para proporcionarse los jóvenes, con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez.

**Seguro á plazo fijo**; desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo á todos en general.

**Seguro de Renta Vitalicia inmediata**; conveniente á las personas sin heredero que les interesen.

**Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas**, con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

**Imposiciones de capital á interés**; 5 ojs anual por uno ó más años.

**Nobleza de sus condiciones**: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se ve privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin que continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunió, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de esta Compañía.

Por todas estas circunstancias y por su pundonor en cumplir generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran Concurso Internacional de París, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferré Gener.—Caballeros 10.

## TE PURGANTE ESPAÑOL

Laxante ● Depurativo ● Refrescoante ● Aperitivo

Su acción es tan segura que á las pocas horas se obtiene el resultado apetecido; cómodo, puesto que no produce ningún mal estar, y de sabor tan agradable que hasta las señoras y criaturas más delicadas llegan á apetererlo; y según dictamen de eminencias médicas es un poderoso desinfectante del tubo intestinal, cura el estreñimiento habitual, siendo además, uno de los mejores preservativos de muertes repentinas.

Apoplejia (feridura) Parálisis, Afecciones de corazón, Ataques cerebrales etc.

Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

## SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

**Línea de Cuba y Méjico**  
 El día 17 de febrero saldrá de Barcelona, el 21 de febrero y el 21 de la Coruña el vapor **A. FONSO XI**

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
 El día 26 de enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 30 de Cádiz, el vapor **ANTONIO LOPEZ**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo.  
 También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
 El día 11 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTEVIDEO**

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colon, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 13 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en-Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carúpano, y Guanamá con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
 El día 3 de febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ISLA DE PANAY**

directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los cuartos, de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
 El día 8 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SASTRUSTEGUI**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

**Línea de Fernando Poo**  
 El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO**

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Canarias**  
 El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVEDE**

directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Tánger**  
 Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.  
 Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

A VISOS DEL ORIENTE: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en el R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 23 del mismo mes.

**SERVICIOS COMERCIALES**.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Colóza.